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GDC 001 Introduction 

 
 

Chers amis, bonjour et bienvenue pour ce tout nouveau podcast de Réparateur des Brèches. 
Et avec Christine, on est heureux de vous proposer une longue série sur la guérison des 

cœurs. 
 

Alors je vais commencer par un petit témoignage personnel. 
 

Voilà, je vous l'avais dit, mais ça c'est très récent. Il y a quelques jours, j'ai fait un songe où, 
avec Christine, nous recevions du monde et on avait organisé un grand buffet et il y avait une 

grande table, et sur cette table il y avait un gros gâteau. Et il fallait, bien évidemment, pour 
que tout le monde en profite, le couper en petits morceaux. 

 
Et c'est ce que nous avons fait. Nous avons découpé tout ce grand gâteau en petits morceaux, 

de façon à ce que chacun puisse venir se servir et avoir sa part. 
 

Bien évidemment, on a tout de suite compris ce que voulait dire ce songe. C'était en rapport 
à ces podcasts que nous faisons, où nous allons diviser en petits morceaux, en petites 

émissions, ce gros sujet et ce long sujet qui est la guérison des cœurs. 
 
Mais avant toute chose, si vous le voulez bien, on va voir un petit peu le côté pratique de ces 

podcasts. On va en parler une fois et puis je pense que ça sera fini. 
 

C'est que je sais que certains aiment les versets avec les références et d'autres beaucoup 
moins, tout au moins les références. Ça alourdit un petit peu l'écoute. Alors, je vous propose 

de ne pas donner les références ou très peu de références pendant ces émissions. Mais par 
contre, je vais mettre en lien une version écrite de tout ce qui est dit durant ce podcast, avec 

en plus les versets bibliques et leurs références. 
 

La guérison des cœurs va être une longue série de podcasts. Donc, j'ai divisé ce thème en 
trois parties que l'on va appeler des saisons. Il y aura donc trois saisons. 

 

La première sera sur l'identification de la blessure. C'est-à-dire que nous allons mettre des 
mots, M-O-T-S, sur les mots M-A-U-X, et que l'on va essayer de comprendre le cheminement 

de la blessure en nous et comprendre ce que cette blessure a semé dans notre âme. 
 

Les deux autres saisons auront une approche beaucoup plus spirituelle et dans la deuxième 
saison, nous allons identifier les liens qui nous empêchent de vivre librement, qui nous 

entraînent dans un fonctionnement irrationnel, et dans la troisième saison, nous verrons le 
pardon et comment se positionner et garder notre guérison. 
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Je vous encourage également de prendre de quoi noter des pensées, des réflexions, parce 

que je suis fortement convaincu que durant ces podcasts, le Saint-Esprit vous parlera, il vous 
révèlera des choses, il ramènera dans vos pensées des souvenirs qui étaient certainement 

enfouis, voire oubliés. Alors, n'hésitez pas à prendre des notes, parce qu'à un moment donné, 
vous serez amené à travailler dessus. Mais c'est aussi un bon moyen de ne pas se faire voler 

la bénédiction. 
 

Bien, ceci étant dit, on va aller voir ce que la Bible dit quand elle parle de guérison des cœurs 
brisés. 

 
Donc, j'ai divisé cette introduction en trois points. 

 
Le premier, c'est pourquoi la Bible nous parle de guérison des cœurs. 

Quelle est la volonté du Père et de Jésus dans la guérison des cœurs? 
 
Alors, pour faire simple, je vais vous parler d'un de mes versets fétiches. Alors, je vous ai dit 

que je ne mettrai pas les références et tout ça, mais allez, je vais peut-être faire une première 
exception,……..ÇA COMMENCE BIEN. 

 
Avec ce verset, c'est 2 Corinthiens, chapitre 1er, versets 3 et 4, parce que c'est vraiment un 

verset d'introduction à la volonté du Père de guérir nos cœurs brisés. 
Et ce verset dit : « Béni soit Dieu, le Père de notre Seigneur Jésus-Christ, le Père des 

miséricordes et le Dieu de toute consolation, qui nous console dans toutes nos afflictions, 
afin que, (et j'insiste sur le « afin que »), par la consolation dont nous sommes l'objet de la 

part de Dieu, nous puissions consoler ceux qui se trouvent dans quelques afflictions. » 
 

J'aime beaucoup ce verset, parce qu'il est très clair. 
Il nous dit que le Père, au travers du Fils et par le Saint-Esprit, veut nous consoler. 

Nous consoler, ça veut dire nous guérir, qu'il veut guérir toutes nos afflictions, pas une, pas 
quelques-unes, mais toutes nos afflictions, toutes nos blessures. 

Pourquoi !!!? 
Eh bien, afin qu'au travers de cette guérison, nous puissions à notre tour apporter la guérison 

à ceux qui souffrent, parce qu'il n'y a pas de meilleur témoin que celui qui a souffert, qui est 
guéri, pour apporter une vérité à ceux qui souffrent. 

 
Avec Christine, nous avons eu cette grâce de pouvoir expérimenter la véracité, la vérité de ce 

verset. Combien de fois nous avons rencontré des personnes à qui on a pu dire : « on te 
comprend, écoute, on va te témoigner ce qu'on a vécu », aussi bien l'un comme l'autre, et les 

personnes ont le cœur grand ouvert pour recevoir cette guérison qui vient du Seigneur. Et au 
travers de ce que nous disions, de ce que nous témoignons aux personnes, eh bien le Saint-

Esprit déposait dans le cœur des personnes ses vérités et sa consolation, et ça les touchait en 
profondeur. 

 



GDC 001 
 

 
3 

 

Alors les amis, j'ai coutume de dire que quand on est guéri, on devient des évangélistes en 

puissance, même si on n'a pas une âme d'évangéliste à la base. Mais là, tout d'un coup, avec 
ce témoignage de vie, avec notre vécu, on touche les cœurs, et c'est ça ce que veut le 

Seigneur, et c'est aussi ce qu'attendent les personnes. 
Moins de blabla, et plus d'action vécue, et plus de vérité, de l'action de Dieu dans le cœur des 

personnes. 
 

Le deuxième point que j'aimerais aborder, c'est ce qu'est la guérison des cœurs selon la 
Bible.  

 
Alors la guérison des cœurs, ça n'est pas, comme on l'a malheureusement souvent entendu, 

ça n'est pas oublier ou enterrer la blessure. Mais, écoutez bien les amis, c'est ôter les 
souffrances qui sont attachées au souvenir, et non pas ôter le souvenir. 

 
Je vais encore vous apporter un témoignage personnel. A l'époque où s'est arrivée cette 
petite histoire, je n'aurais jamais cru que je l'aurai autant témoigné. 

Alors tous ceux qui nous ont entendus, qui sont venus faire des séminaires, vous connaissez 
cette petite histoire, ça va être un petit peu redondant pour vous, mais ce n'est pas grave, 

parce que je sais que beaucoup n'ont pas entendu cette histoire, et elle explique très bien ce 
que Jésus veut nous donner quand il parle de guérison des cœurs. 

 
Alors, mon histoire, elle est très simple 

J'ai sur le pouce gauche une cicatrice qui fait environ un centimètre. Je vais vous donner tous 
les détails pour que vous compreniez bien que je n'ai rien oublié. 

 
J'étais gamin, j'avais, je sais pas, 7, 8, 9 ans, l'âge, peu importe, mais je me rappelle très bien 

où ça s'est passé, et nous faisions des courses avec ma mère dans un magasin « Shopi », et 
elle me demande d'aller chercher une bouteille de bière. Pour les plus anciens, ça va vous 

rappeler quelque chose, de la marque « Valstar », marque qui n'existe plus, mais encore une 
fois, c'est juste pour appuyer sur les souvenirs que j'ai. Et lorsque je vais chercher cette 

bouteille, il y avait posé sur la bouteille un petit morceau de verre en triangle, et prenant la 
bouteille avec mon pouce gauche, je fais un mouvement de la droite vers la gauche pour 

enlever ou pensant enlever ce morceau de verre. 
 

Je vous rappelle, j'étais gamin, d'accord, et forcément, ce qui devait arriver arriva. Je me suis 
bien entaillé le pouce, et comme on sait, eh bien, le pouce, ça saigne bien. Je vous laisse 

imaginer la panique dans le magasin, il n'y avait pas grand monde, ça je m'en rappelle, mais 
il y avait ceux qui travaillaient, il y a ma mère qui me voit arriver avec la main en sang, 

forcément je pleure parce que ça fait mal. 
 

Mais tout ça pour dire qu'aujourd'hui, avec le recul, je peux vous témoigner de toute cette 
histoire, je me rappelle que ça m'a fait mal, je me rappelle que ça m'a fait très mal, je me 
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rappelle la situation, les petits détails, MAIS AUJOURD'HUI, JE N'EN SOUFFRE PLUS, et je 

peux même appuyer sur la cicatrice sans que ça soit douloureux. 
 

Donc, aujourd'hui, à l'instant T, au moment présent, je suis capable de me retourner sur mon 
passé, sur un moment douloureux de mon passé, et pouvoir y faire face, et même en 

témoigner facilement, sans que ça me fasse souffrir encore. 
 

Je pense que vous avez compris le concept, c'est ce que veut faire Jésus avec vos blessures. 
Il veut que par le Saint-Esprit, vous soyez consolé dans votre souffrance, de façon à ce que 

vous puissiez vous retourner sur ce passé difficile, qui peut-être jusqu'à présent vous posait 
un problème et que vous ne souhaitiez même plus en parler, vous vous êtes mis debout 

dessus, vous l'avez oublié, mais ce n'est pas ce que veut le Seigneur. Le Seigneur ne veut pas 
effacer notre passé. Nous avons une vie, et il veut que nous nous servions de cette vie passée, 

qui est passée par le crible de sa guérison, pour pouvoir apporter à notre tour un témoignage 
de guérison à ceux qui souffrent. 
 

Voilà la vérité. Donc, pour résumer, IL VEUT EFFACER LES SOUFFRANCES QUI SONT 
ATTACHEES AUX SOUVENIRS. 

 
Le troisième point, c'est la restauration de l'âme. 

 
Parce que lorsque l'on parle de guérison des cœurs, on ne parle pas de l'organe qui fait 

circuler le sang dans notre corps, ça je pense que vous vous en doutez. Et quand la Bible nous 
dit que le cœur de l'homme est tortueux et méchant (Jérémie 17 v 9  Le cœur est tortueux 

par-dessus tout, et il est méchant : Qui peut le connaître ?), qu'il nous faut veiller à notre 
cœur car de lui viennent les sources de la vie (Proverbes 4 v 23  Garde ton cœur plus que 

toute autre chose, Car de lui viennent les sources de la vie), et bien évidemment lorsque 
Jésus annonce qu'il est venu pour guérir les cœurs brisés (Luc 4 v 18  L’Esprit du Seigneur est 

sur moi, Parce qu’il m’a oint pour annoncer une bonne nouvelle aux pauvres ; Il m’a envoyé 
pour guérir ceux qui ont le cœur brisé, Pour proclamer aux captifs la délivrance, Et aux 

aveugles le recouvrement de la vue, Pour renvoyer libres les opprimés) , il est évident qu'il 
ne parle pas de l'organe, mais de l'âme. 

 
Alors avant d'aller plus loin, je vais faire une petite parenthèse, qui est nécessaire pour que 

nous puissions avoir le même vocabulaire et que vous compreniez bien quand on parle de 
l'âme et quand on parle de l'esprit. 

 
Selon la Bible, nous sommes esprit, âme et corps (1 Thessaloniciens 5 v 23  Que le Dieu de 

paix vous sanctifie lui-même tout entiers, et que tout votre être, l’esprit, l’âme et le corps, 
soit conservé irrépréhensible, lors de l’avènement de notre Seigneur Jésus-Christ !), nous 

sommes tripartite. 
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A ce sujet, vous pouvez aller visionner une vidéo que j'ai faite justement sur l'esprit, l'âme et 

le corps que vous pourrez trouver sur YouTube , sur notre chaîne Réparateur des Brèches, ou 
directement sur le site avec le lien suivant : ( cliquez sur le lien suivant : 

https://www.youtube.com/watch?v=7SrLp4RQrJ4&ab_channel=R%C3%A9parateursDesBr%
C3%A8ches ). 

 
Alors il ne faut pas confondre l'âme et l'esprit. 

 
L'esprit est la partie spirituelle de notre être, c'est la puissance de vie, le souffle de vie que 

Dieu nous a donné ( Genèse 2 v 7  L’Eternel Dieu forma l’homme de la poussière de la terre, 
il souffla dans ses narines un souffle de vie et l’homme devint un être vivant.) 

C'est aussi le trône où il vient régner par son esprit en nous (1 Corinthiens 3 v 16 Ne savez-
vous pas que vous êtes le temple de Dieu, et que l’Esprit de Dieu habite en vous ?). 

 
Par contre, l'âme, c'est le siège de notre intelligence, connaissance, pensée, souvenirs, 
blessures, émotions, mais aussi de notre caractère, tempérament et donc de notre 

comportement. 
 

L'âme a été chargée en fonction de trois choses, notre vécu, notre héritage génétique et notre 
héritage spirituel. 

Je reviendrai sur le sujet des héritages dans un autre podcast. 
Alors, quand on souffre, et je ne parle pas d'une souffrance physique, mais bien d'une 

souffrance intérieure, ça se passe au niveau de nos pensées. 
Lorsque nous sommes confrontés à un souvenir douloureux, on ressent une souffrance en 

nous. Cette souffrance est attachée à notre âme, et cette souffrance va faire naître en nous 
des émotions négatives. Et donc, ça va définir un mauvais comportement. 

Ce comportement, c'est ce qu'on appelle un mécanisme de défense que nous avons mis en 
place pour nous protéger. 

 
On a comme image ou symbole, pour représenter un petit peu notre être, une cage. Une 

cage, véridique, que l'on se sert lorsque l'on fait les séminaires. 
 

Et cette cage, une petite cage blanche, toute mignonne, dans laquelle nous avons mis de faux 
papillons. Et nous avons coutume de dire que cette cage, c'est nous. C'est notre âme, ça 

représente tout ce que l'on a tissé au cours de ces années. 
 

Chaque barreau représente un trait de caractère ou un comportement de notre mécanisme 
de défense. Et nous disons que cette cage, c'est notre forteresse. Et nous y sommes à 

l'intérieur, nous y sommes bien, parce que nous nous sentons protégés. 
 

Mais le mot forteresse qui est utilisé dans la Bible, est le même mot que celui utilisé par 
prison. Ce qui veut dire que ce qui est notre forteresse, ce qui nous protège, ce qui est notre 

zone de confort, peut vite devenir une prison et nous empêcher de marcher pleinement dans 

https://www.youtube.com/watch?v=7SrLp4RQrJ4&ab_channel=R%C3%A9parateursDesBr%C3%A8ches
https://www.youtube.com/watch?v=7SrLp4RQrJ4&ab_channel=R%C3%A9parateursDesBr%C3%A8ches
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la liberté. Alors pour représenter ce que Christ a fait, on laisse la porte ouverte et on dit, vous 

voyez, vous êtes des papillons, vous êtes à l'intérieur, vous étiez chenille, vous êtes devenu 
papillon, une nouvelle créature. Mais peut-être que vous avez peur de sortir de cette cage, 

de cette forteresse, parce que ce qu'il y a à l'extérieur vous fait peur, et vous êtes en sécurité 
à l'intérieur, mais vous n'osez pas sortir, parce que vous ne savez pas comment vous 

comporter à l'extérieur. 
 

Alors pour conclure, cette forteresse dans laquelle tu vis, c'est ta zone de confort. Mais 
réjouissons-nous, parce que la Bible dit que nous avons des armes qui sont puissantes en 

Dieu, afin de renverser les forteresses et d'amener toutes les pensées captives à l'obéissance 
de Christ. (2 Corinthiens 10 v 3 à 5) 

 
C'est ça la transformation de notre âme. Et donc les amis, c'est bien dans notre âme que va 

se dérouler une grande bataille, celle entre le Saint-Esprit qui veut apporter la guérison, et 
notre libre arbitre et notre volonté, qui doit faire face à son passé et ses blessures, afin 
d'accepter de vivre en dehors de notre zone de confort. 

 
Alors pour terminer, oui, nous avons donc besoin de travailler à la guérison de notre passé, 

c'est ce qu'on appelle la guérison des cœurs. 
 

Voilà les amis, ce podcast à l'introduction de la guérison des cœurs est maintenant terminé, 
et vous pouvez nous retrouver sur notre site internet www.reparateursdesbreches.fr, et vous 

pouvez nous contacter via notre adresse mail reparateursdesbreches.fr. 
 

Je vous embrasse les amis dans notre Seigneur Jésus-Christ avec tout mon amour, à très 
bientôt. 

 


